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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO CONSÓRCIO UNIÃO DA SERRA 

GERAL, REALIZADA NAS DEPENDENCIAS DA FAVAG, LOCALIZADA A AVENIDA 

TANCREDO ALMEIDA NEVES, Nº 302 - CENTRO, NOVA PORTEIRINHA MG, NO DIA 19 

DE FEVEREIRO DE 2021, DE 09H30MIN AS 12H00MIN, CONFORME EDITAL DE 

CONVOVCAÇÃO 001/2021 DE 15/02/2021. 

 

Aos dezenove dias do mes de Fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, ás dez horas, em 

segunda convocação, na Sala Azul do Espaço 4.0 da Faculdade Vale do Gorutuba - FAVAG, 

localizada a Avenida Tancredo de Almeida Neves, nº 302 - centro, na cidade de Nova 

Porteirinha MG, foi realizada a Assembleia Geral Extraordinária do Consórcio Multifinalitário 

Intermunicipal de Desenvolvimento Sustentável da Microrregião da Serra Geral de Minas – 

UNIÃO DA SERRA GERAL, conforme edital de convocação 001/2021 de 15/02/2021, para 

cumprimento da seguinte pauta: 01. Abertura; 02. Apreciação de eventuais moções de 

censura; 03. Deliberação sobre o Programa de Transporte em Saúde (proposta de cessão de 

uso dos ônibus para os municípios); 04. Deliberação sobre o Programa do Serviço de 

Inspeção Municipal Consorciado; 05. Deliberação sobre apoio ao SERRATUR (Associação do 

Circuito Turístico da Serra Geral); 06. Apresentação e aprovação do arranjo para continuidade 

do Programa de Gestão Consorciada dos Resíduos Sólidos Urbanos; 07. Outros assuntos de 

interesse dos Prefeitos; 08. Encerramento. Participaram da assembleia os seguintes Prefeitos, 

representantes, assessores e convidados, conforme lista de presença: Max Vinicius Aguiar 

Martins (Prefeito de Serranopolis de Minas), Valdeci Custodio Jorge (Prefeito de Mamonas), 

Antonio Quadros Costa (Chefe de Gabinete da Prefeitura de Monte Azul), Reginaldo Antonio 

da Silva (Prefeito de Jaiba), Raul Alves da Rocha (Vice Prefeito de Nova Porteirinha), Joao 

Lucas Silveira Silva (Auxiliar Administrativo do Consórcio UNIÃO DA SERRA), Jose Aparecido 

Mendes Santos (Prefeito de Janauba), Milton Barbosa Lima (Prefeito de Espinosa), 

Delermando do Nascimento França (Prefeito de Catuti), Osliene M. Prado Fernandes 

(Representante do Prefeito de Gameleiras), Sinesio Viana Costa (Presidente do 

SERRATUR), Niviany Josiely Silveira, Walisson Rondinelly Barbosa, Wagner Oliva, Hamon 

Ferreira de Souza, Dinilton Pereira da Costa (Assessor Juridico do Consórcio UNIÃO DA 

SERRA GERAL), Oscar Lisandro Teixeira (Prefeito de Mato Verde), Marcelo Lopes 

Rodrigues (Vice-Prefeito de Riacho dos Machados), Delvandir José Martins (Representante 

do Prefeito de Porteirinha), Joaquim Rodrigues Júnior (Prefeito de Pai Pedro), Carmem Silva 

Rosa de Souza (Assessora Administrativa do Consórcio UNIÃO DA SERRA GERAL), Horácio 

Cristo Barbosa (Superintendente do Consorcio UNIAO DA SERRA GERAL). Depois de 
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conferido e constatado o quorum necessário para instalação da Assembleia, o 

Superintendente do Consórcio, Sr. Horacio Cristo Barbosa, convidou os presentes para 

ocuparem seus lugares, informou sobre os objetivos do evento, agradeceu a todos pela 

presença e passou a palavra para o Presidente, o Sr. Reginaldo Antonio da Silva. Abrindo 

formalmente a assembleia, o Presidente do Consorcio, Sr. Reginaldo Antonio da Silva, 

cumprimentou a todos, agradeceu pela presença, e falou que essa é a primeira assembleia, 

após a eleição da diretoria, que ele coordena como presidente. Falou ainda que dentro da 

pauta tem assuntos muito importantes, e mesmo sabendo que o tempo dos colegas prefeitos 

é curto, precisa da participação de todos até o final do evento, para que as deliberações 

sejam democráticas e efetivas. Em seguida citando os pontos da pauta colocou a palavra à 

disposição dos presentes para apresentação de eventuais moções de censura, mas não 

houve nenhuma manifestação. Dando continuidade à assembleia o Presidente fez uma 

alteração na pauta, colocando em debate o item 05. Deliberação sobre apoio ao SERRATUR 

(Associação do Circuito Turístico da Serra Geral). Para falar sobre o SERRATUR a palavra foi 

passada para a senhora Niviany Silveira (Turismóloga), que apresentrou um historico e a 

situação atual do Circuito Turístico. Niviany explicou que o Circuito faz parte de um programa 

do Ministério do Turismo e que para ser reconhecido como legitimo precisa de pelo menos 

cinco municípios participando efetivamente, e disse no mandando passado, 2019/2020, 

apenas quatro municipios assinaram contrato e participaram de forma satisfatória. Em um 

breve relato citou as ações mais recentes desenvolvidas pelo circuito, destacando a 

realização de oficinas para orientar os técnicos das prefeituras sobre os procedimentos para 

obtenção do ICMS turístico. Niviany pediu mais emprenho por parte dos representantes dos 

municipios integrantes do SERRATUR, alegando que se não houver interesse dos mesmos e 

tambem dos Prefeitos fica muito dificil que este e outros trabalhos sejam realizados nos 

municipios. O Prefeito de Janauba, Sr. José Aparecido, pediu a palavra e falou da importância 

do turismo nas cidades da região como gerador de renda. O Prefeito de Jaiba e Presidente do 

Consorcio, Sr. Reginaldo, solicitou aos Prefeitos presentes para que, ao indicarem seus 

representantes, indiquem as pessoas mais qualificadas e para responder pelo turismo 

municipal. O Prefeito de Serranopolis de Minas, Sr Max Vinicius, falou sobre o seu município, 

dizendo que o mesmo tem grande importância para o turismo regional, já que recebe visita de 

milhares de turistas todos os anos. O Prefeito de Espinosa, Sr. Milton Barbosa, comentou que 

acha necessário investir no marketing turístico da Serra Geral, dizendo que esta Microrreião 

possui diversas potencialidades turisticas, mas falta mais empenho dos gestores, dos 

empresários e até da população em geral para que sejam gerados mais resultados positivos 

para todos. O Presidente do Consórcio se manifestou dizendo concordar com a fala do 

Prefeito de Espinosa em buscar o aumento da arrecadação com o melhor uso do potencial 
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turistico. Em seguida a palavra foi concedida ao atual presidente do SERRATUR, Sr Sinesio 

Viana (representante do Municipio de Rio Pardo de Minas), que falou sobre possível parceria 

com empresa especializada em marketing, onde poderão ser criadas redes sociais 

específicas para o turismo da nossa região. Sinésio tambem agradeceu ao Consorcio pela 

parceria no processo de reestruturação e tambem na manutenção do Circuito Turistico. 

Concluida a apresentação e feitos os comentários, foi deliberado que o Consorcio UNIÃO DA 

SERRA GERAL mantenha a parceria com o SERRATUR no que for possivel e legal. Dando 

continuidade a pauta da assembleia, foi colocado em discussão o item 03. Deliberação sobre 

o Programa de Transporte em Saúde (proposta de cessão de uso dos ônibus para os 

municípios). O Presidente Reginaldo informou sobre proposta de alguns Prefeitos, para que 

os micro-onibus, que fazem o transporte de pacientes para atendimentos de saúde, ao invés 

de continuarem sendo geridos pelo consórcio, sejam cedidos aos municipios, que ficariam 

com toda a responsabilidade pelo uso e manutenção dos mesmos. O Prefeito de Janauba, Sr. 

José Aparecido, justificou que não está mais valendo a pena o consórcio fazer a gestão dos 

ônibus, pois apenas cinco municipios estão utilizando este serviço, e que estes veiculos, que 

já tem mais de dez anos de uso, já estão muito deteriorados e que se forem passados para os 

municipios será mais facil a melhoria dos mesmos e a sua manutenção. Em seguida pediu 

aos Prefeitos dos municipios que atualmente estão utilizndo os onibus do consórcio para se 

manifestarem. Os Prefeitos dos municipios de: Serranópolis de Minas, Pai Pedro, Monte Azul 

e Jaíba, concordando com o Prefeito de Janauba manifestaram o interesse em assumirem a 

gestão dos veículos. O Prefeito de Espinosa, Sr. Milton Barbosa, pediu a palavra e falou que 

atualmente não está utilizando o serviço de transporte em saúde do consorcio, mas tem 

interesse na cessão de uso de um dos onibus que estão parados. Consultada a assembleia, 

ficou decidido que os cinco micro-ônibus que estão rodando sejam cedidos para os mesmos 

municípios que os estão usando, e que, sobre os outros micro-onibus que estão parados, 

poderão ser cedidos a outros municipios que porventura demandarem. A cessão dos veiculos 

aos municipios deverá ser efetivada no inicio do mes de março, ficando a cargo da 

Superintendencia do Consorcio tomar as medidas necessárias. Ainda durante o debate sobre 

o trasnporte em saude, o Vice-Prefeito de Nova Porteirinha, Sr. Raul Alves da Rocha se 

manifestou interessado em receber a cessão do Caminhão Baú do Consorcio, que já esteve 

prestando serviço ao seu municipios nos ultimos dois anos. Neste momento outros Prefeitos 

tambem manifestaram interesse na cessão de uso do Caminhão Baú, sendo: Mato Verde, 

Janauba, Catuti, Serranopolis de Minas e Riacho dos Machados. O Prefeito de Mato Verde, 

Sr. Oscar Teixeira, sugeriu a realização de um sorteio para cessão do caminhão baú, 

justificando que isso é necessário para que a decisão seja democrática. A proposta foi aceita 

por todos e realizado o procedimento o municipio de Riacho dos Machados foi o sorteado. 



2021 

4 

 

 

Dando sequencia a ordem de pauta, foi iniciado o debate sobre o item 04. Deliberação sobre 

o Programa do Serviço de Inspeção Municipal Consorciado. O Presidente do Consorcio 

passou a palavra para o Superintendente para apresentar o assunto. O Sr. Horacio Cristo 

Barbosa, fez um breve historico sobre o processo de implantação do Serviço de Inspeção 

Municipal Consorciado, e comentou que será necessária a revisão dos contratos para redefinir 

valores, regras de participação e quais municipios querem participar efetivamente do 

programa. Informou que, por decisão da Diretoria, com base em critérios tecnicos, o 

Veterinario que estava atuando foi exonerado e deverá ser realizado um Processo de Seleção 

Publica para contratação dos integrantes da equipe técnica para este Programa. O Prefeito de 

Mato Verde, Sr. Oscar Lisandro Teixeira disse que o seu município não chegou a assinar 

contrato com o Consorcio para este programa, e que Mato Verde tem o seu proprio Médico 

Veterinário que presta este serviço. Perguntou se os municipios que aderirem ao SIM 

Consorciado precisarão manter Veterinário proprio. O Prefeito Oscar sugeriu tambem que os 

municípios contratem os seus Veterinarios, mesmo tendo contrato com o consorcio. O Sr. 

Horacio Cristo, comentou que, conforme a legislação, as inspeções continuam sendo feitas 

pelo Serviço de Inspeção Municipal, mas para comercialização alem das fronteiras do 

municipio é necessário fazer parte do Serviço Consorciado, ou ter estabelecimentos 

inspecionados pelo Serviço Estadual ou Federal. O Superintendente justificou que o Processo 

Seletivo será necessário para que o Veterinario do Consórcio, que ficará responsavel pelas 

inspeções e fiscalizações, tenha poder de polícia. Consultada a assembleia ficou autorizada a 

realização do processo seletivo para contratação do Veterinário. Dando continuidade a pauta; 

colocando em debate o item 06. Apresentação e aprovação do arranjo para continuidade do 

Programa de Gestão Consorciada dos Resíduos Sólidos Urbanos; o Presidente do Consórcio 

informou sobre os prazos negociados com o Ministerio Publico do Meio Ambiente para 

apresentação de nova proposta de cronograma para continuidade do arranjo emergencial 

para destinação dos residuos solidos e encerramento dos lixões. O Prefeito de Janauba, Sr. 

José Aparecido, perguntou aos demais Prefeitos sobre quem concorda de seguir com a 

proposta de ratear os custos para readequação do aterro sanitário de Janauba, da forma 

como foi proposto em reunioes anteriores. Disse ainda que no papel é facil, dificil é executar. 

O Prefeito de Mato Verde, Sr. Oscar Teixeira, falou que está disposto a seguir o programado, 

porque o Promotor de Justiça que está conduzindo o caso foi bastante incisivo ao falar sobre 

a obrigação dos municipios em fazerem a destinação final adequada do lixo e o encerramento 

dos lixões, e acha que ele está sendo tolerante na dilação de prazos. Disse ainda que se os 

municipios não entrarem em consenso, numa solução integrada, podem ter graves 

consequências. Oscar concluiu comentando ainda que, se Janaúba não resolver o problema, 

poderá ser obrigado a destinar o lixo para o aterro privado localizado no municipio de Montes 
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Claros. O Prefeito de Espinosa, Sr. Milton Barbosa, concordou com as palavras de Oscar, e 

disse acreditar que se fosse outro Promotor de Justiça os municipios já estariam sofrendo 

consequencias mais graves. O Superintendente reforçou a informação sobre a reunião 

realizada no dia 03/02/2021, onde foi dado prazo de trinta dias para apresentação, ao MPMG, 

de novo cronogama para continuidade do processo e tambem informações sobre a situação 

da cada municipio no arranjo emergencial consorciado. Colocadas as informações, ficou 

deliberado que será dada continuidade ao processo de captação dos recursos juntos aos 

municipios consorciados e definição de novo cronograma para realização da obra de 

readequação do aterro, destinação final adequada dos residuos e posterior encerramento dos 

lixões.  Foi tambem reforçada a informação que este arranfjo é emergencial, e que o objetivo 

final é a implantação de Usinas de Tratamento do Lixo com geração de energia elétrica, e que 

para isso será retomado o procedimento para Parceria Publico Privada para concessão dos 

serviços. Horácio informou que, devido a dificuldades com a internet, foi suprimida da pauta, 

uma apresentação pelo Instituto de Planejamento e Gestão das Cidades - IPGC, sobre o novo 

arranjo que está em elaboração para recomeçar o processo que visa a formalização de 

Parceria Publico Privada para implantação de Usina de Tratamento do Lixo com recuperação 

energética. Disse ainda que esta apresentação será feita em outra data a ser marcada. 

Concluida a pauta, o Presidente do Consorcio, Sr. Reginaldo Antonio da Silva, Prefeito de 

Jaíba, encerrou a assembleia às quatorze horas, e nada mais havendo a tratar, eu Horácio 

Cristo Barbosa, Superintendente do Consórcio, lavrei a presente ata que será assinada por 

mim e pelo Presidente e terá como anexo a lista de presença, Pagina 48 do livro de presença 

numero 02, do consorcio. 

 

 


